

La production de semences

L'année 2009 a été rémunératrice pour les semences de légumineuses avec des prix de 208 €/ql pour la luzerne et de 200 €/ql pour le trèfle violet. La remontée des stocks de semences dans un marché peu favorable, avec un contexte de forte baisse des prix des cultures concurrentes, amènent les établissements multiplicateurs à proposer des prix très faibles pour l'année 2010 soit à ce jour 137 €/ql pour la luzerne et 128 €/ql pour le trèfle. Ces propositions de prix sont dénoncées par la profession car elles sont en dessous des coûts de productions. Vos représentants interprofessionnels poursuivront les négociations. Mais à la veille d'arrêter sa sole de printemps, il est souhaitable que chaque multiplicateur calcule ses coûts de revient, car cette année débute dans un contexte difficile. (Il est aussi utile de préciser qu'aucune rémunération n'est à ce jour proposée, pour l'année 2011).

La production de semences doit être une activité rémunératrice et non spéculative. Un prix de base trop bas nous condamne automatiquement à l'échec.

Les enveloppes d'aides annoncées, réorientation du 1er pilier art.68 auront un effet d'aubaine très faible, car les simulations pessimistes font apparaître un montant à l'ha d'environ 10 €. L'intérêt agronomique de ces cultures n'est pas négligeable mais difficilement quantifiable, à contrario la disparition de certaines molécules renchérit le désherbage et le contrôle des parasites.

Afin que chaque multiplicateur puisse se faire sa propre opinion voici quelques chiffres spécifiques au Gers fournis par le GNIS

L'amplitude de la production de 2003 à 2009 est de 2,23 q/ha à 5,13q/ha en rendement brut (une moyenne de 15 % de déchets est à déduire).

La moyenne française sur la même période en rendement net est de 4,4 q/ha.

Cette culture est alléatoire comparée à une culture standard, il est vivement recommandé la prudence et la recherche d'informations pour les nouveaux multiplicateurs.

(Communiqué de la FNAMS)